

GB April 1986, Seite 12

Auszeichnung

Wie die *Wiener Zeitung* berichtet, wurde Herrn Professor Mag. Gunther Purkarthofer vom Herrn Bundespräsidenten das Silberne Ehrenzeichen für Verdienste um die Republik Österreich verliehen. Prof. Mag. G. Purkarthofer war von 1952-1979 Lehrer am Österreichischen Sankt Georgskolleg. In all diesen Jahren unterrichtete er Mathematik, Physik und Darstellende Geometrie und hat durch seine Arbeit sehr viel zum Aufbau dieser Unterrichtsfächer beigetragen.

Herr Purkarthofer war durch Jahre Vorstandsmitglied des Vereins der Österreicher in Istanbul und hat in der Organisation der Treffen und Feste, insbesondere des glanzvollen Österreicherballs, bestens mitgearbeitet.

Wir sprechen unserem Kollegen die herzlichste Gratulation aus!

GB April 1986, Seite 12

Zum Tod von Tezer Özlü Kırıl

Am 19.2.1986 verstarb in Istanbul die türkische Schriftstellerin Tezer Özlü Kırıl. Ihr frühzeitiger Tod hat in Literatur-Kreisen und unter ihren Freunden große Traurigkeit ausgelöst. Frau Tezer Özlü war Absolventin des Österreichischen Sankt Georgskollegs. Sie hat bald mit ihren Erzählungen die Aufmerksamkeit der Öffentlichkeit auf sich gezogen. 1983 erhielt sie in Marburg/Bundesrepublik Deutschland den Literaturpreis dieser Stadt. Bekannt ist Tezer Özlü durch viele Übersetzungen aus der deutschen Literatur ins Türkische. Als Schriftstellerin wurde sie über die Türkei hinaus bekannt durch ihre Werke: „Eski Bahçe – Der alte Garten“, „Çocukluğumun Soğuk Geceleri – Meiner Kindheit kalte Nächte“, „Yaşamın Ucuna Yolculuk – Reise an die Grenze meines Lebens“.

Tezer Özlü war ein guter, offener Mensch; unerschrocken, oft aufbegehrend, und doch immer und in allem auf der Suche. Das Österreichische Sankt Georgskolleg, das sie des Öfteren bis zuletzt aufsuchte, bewahrt ihr ein ehrendes Andenken.

GB April 1986, Seite 12

Strudeltag in Wien

Am 15. März fand im Wiener Afro-Asiatischen Institut ein Georgsfest für Absolventen und ehemalige Lehrer statt, zu dem wir etwa 200 Teilnehmer begrüßen durften. Der älteste Teilnehmer war Herr Rudolf Dersch, Lehrer in St. Georg von 1937-1944, aus Tirol kam neben anderen Kollegen auch der frühere Direktor Hofrat Eder. Der Großteil unserer Schüler studiert zwar in Wien, doch kam auch je eine Gruppe aus Graz und aus Linz an. Herr Duschanek eröffnete in alter Tradition eine Walzerrunde, die dann nach einiger Zeit zwanglos in türkische Tänze überwechselte.

Direktor Kangler wies in seiner Ansprache darauf hin, dass in Zukunft ein solches Wiener Treffen zweimal im Jahr durchgeführt werden solle und das weitere Ziel ein Verein der Absolventen von St. Georg in Wien sei.

Eine Reihe von Studenten will in Zukunft Beratungsdienste für neukommende Kollegen übernehmen, die Gründung eines Georgschores wurde von sangeslustigen früheren Chormitgliedern erwogen.

Herzlich gedankt sei Prof. Gerhard Ender, der mit einer Gruppe von Absolventen die Vorbereitung dieses schönen Abends übernommen hatte.

Der Strudeltag in Istanbul fand in der gewohnten Weise am Sonntag, 27. April ab 14.00 Uhr statt.

GB Oktober 1986, Seite 12

Österreichfahrt der Schüler

Dreißig Schülerinnen und Schülern unseres St. Georgs-Kollegs wurde auch in diesen Sommerferien die Gelegenheit geboten, eine Studienreise nach Österreich zu machen.

Für die Schüler, die von österreichischen Lehrern begleitet werden, ist es ein besonderes Erlebnis, jenes Land kennenzulernen, von dessen Lehrern sie unterrichtet werden und dessen Sprache ihnen im Unterricht vertraut wird. So ist diese jährlich veranstaltete Reise ein weiterer Beitrag zum besseren Verständnis anderer Lebensweise, Religion und Kultur.



*St. Georgs-Schülerinnen und Schüler
beim Empfang im Grazer Rathaus*

GB November 1986, Seite 15

St. Georgskolleg/Mädchenschule

Nach dem Rücktritt der Direktorin Sr. Christa Brigitte Bauer wurde **Herr OStR. Prof. Mag. Wolfgang Wamlek** zum Direktor des Naturw. Realgymnasiums der Mädchenschule des St. Georgs-Kollegs bestellt. Ihm gelten unsere besten Wünsche für die neu übernommene Aufgabe. Herr Prof. Wamlek ist seit mehr als zwei Jahrzehnten an der Knabenschule des Kollegs als Lehrer für Englisch und Geographie tätig gewesen und hat insbesondere im Englisch-Unterricht Hervorragendes geleistet.

GB Oktober 1986, Seite 12

ABSCHIED und WILLKOMM Österreichischer Sankt Georgs-Kolleg

Mit dem 31. August 1986 schied

Herr HHL Franz SCHATNER nach fünfjähriger Tätigkeit am Kolleg aus dem Dienst und kehrte nach Österreich zurück.

Frau VL Christine STEINER, seit 1980 am Kolleg tätig, hat um Karenzurlaub für ein Jahr ange-sucht.

Für Kollegin Steiner und Kollege Schartner, denen wir mit besten Wünschen für ihre Arbeit am Kolleg danken, treten neu in den Dienst:

Frau HL Marianne STIASSNY, Wien

Herr Mag. Dieter KADAN, ebenfalls aus Wien.

Wir wünschen guten Einstand und Freude an der Arbeit in neuer Umgebung!

GB November 1986, Seite 15

Schwester Jafreda

Am 9. Oktober 1986 ist **Schwester Jafreda Hegerlik** im 77. Lebensjahr im Altenheim der Barmherzigen Schwestern in der Dult bei Graz nach kurzer Krankheit friedlich in Gott entschlafen.



1928 trat sie in das Noviziat der Barmherzigen Schwestern ein und wurde schon nach zwei Jahren der geistlichen Ausbildung als Lehrerin an die Mädchenschule des Österreichischen St. Georgs-Kollegs entsendet. Als Lehrerin war sie im Kolleg bis zum Übertritt in den Ruhestand tätig. Ihre Güte und Liebe zu den Kindern und ihre hingebungs-volle Lehrtätigkeit wurden ihr von den Schülern und ehemaligen Schülern mit großer Anhänglichkeit bedankt. Sr. Jafreda wirkte 56 Jahre in St. Georg. Gott möge ihr lohnen, was sie im Dienst der Jugend geleistet hat, was sie an Gutem getan hat. Wir werden ihr ein ehrendes Gedenken bewahren.